



Mi Universidad

Control de lectura

Dulce María Hernández Espinosa

Cuarto Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio del 2024

Cuerpo-Mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea.

En el artículo hablo sobre la medicina y como tienen diferentes formas de verla en diferentes lugares. En este caso la forma de interpretar la medicina en la India, también se hace una comparación entre la medicina ayurvédica (medicina india) y la biomedicina, donde la medicina ayurvédica piensa en la salud en todos los ámbitos tanto de la salud física como mental y espiritual como una sola y que si una de esas está mal te puedes enfermar o se produce un desequilibrio en el cuerpo, mientras que la biomedicina o la medicina hegemónica, donde se centra más en diversos estudios científicos o en opiniones de médicos con mucho conocimiento para validar sus teorías. La medicina ayurvédica se considera o mejor dicho la consideran lo que la practican como una filosofía de vida más que como un tratamiento. Su definición es un sistema que comprende la totalidad y el equilibrio del cuerpo, se ocupa también del conocimiento de la meditación como una ayuda a curar mejor la enfermedad a tratar. Se divide al cuerpo en dos partes la parte "femenina" del cuerpo y la "masculina" del alma.

Dulce María Hdez E.

El artículo habla sobre las diferentes políticas que se han desarrollado gracias a los múltiples discursos y actividades al rededor de la llamada "Salud intercultural" que se refiere a la implementación de diversos elementos culturales de los pueblos indígenas en los diferentes sistemas de salud que existen en especial incluirlos en la medicina hegemónica, para tratar de integrar todas esas creencias de una forma segura sin caer en la desinformación o en charlatanerías. Se busca esta inclusión sobre todo en México porque es considerado uno de los países con mayor diversidad cultural en el mundo; tiene al rededor de 62 pueblos originarios, de acuerdo al criterio lingüístico. Algunas acciones para desarrollar estas ideas fueron la construcción de hospitales, clínicas y puestos de salud en diferentes partes de México, con el propósito de preservar toda esa diversidad cultural en el ámbito médico; ya que la mayoría del tiempo en toda la historia de México ha habido una desigualdad muy grande respecto a las comunidades indígenas y el resto de la sociedad, por el racismo que tenemos interiorizado la mayoría de personas.

Alimentación sexual

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Dulce María

El artículo se centra en algo así como el origen de la etnografía en especial en el territorio francés, se habla sobre la vida de Arnold Van Gennep, que hizo diversos trabajos aplicando la etnografía en el folklore de diversas poblaciones en el territorio donde se encontraba. Cuando ocupamos el término etnografía, nos referimos al estudio sistemático de las personas y las culturas, a través de la observación de sus prácticas culturales y sociales, más que una ciencia en sí mismas, o se a se podría decir que se ocupa una visión más holística de la sociedad francesa y el folklore se refiere a el conjunto de leyendas y tradiciones populares de un pueblo, en otras palabras se podría decir que es la cultura de las personas en específico. La preocupación en ese momento era categorizar / clasificar a la cultura por así decirlo en base a la observación empírica que es la captación de evidencia, en otras palabras como ya se había mencionado antes con etnografía, aparte de este autor, muchas más personas realizaron etnografía por ejemplo los planteamientos de Levi-strauss.

Obstinación Terca

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Scrub

Dulce María Hdc G.

En el artículo habla sobre el término "distanasia" y se refiere a prolongar la vida no de una buena forma, si no de por así decirlo alargar el sufrimiento de una persona enferma por diferentes causas como la terquedad tanto del médico porque tal vez ocupa seguir teniendo al paciente como un ingreso o por los familiares del paciente a querer seguir manteniendo con vida a un ser querido aunque la enfermedad que tenga ya no tenga remedio, otra causa de obstinación médica que se menciona en el artículo puede ser el sentimiento de tener que "salvar" una vida o el miedo al fracaso que se tiene al "dejar morir" a alguien, esta última causa es la principal causa de la pérdida de eutanasia en el hospital al momento de una enfermedad terminal. Me parece un poco más humano a veces cuando el enfermo ya es terminal o no hay nada que hacer por él, decidir o dejar que él decida si quiere seguir prolongando la vida que le queda, por ejemplo cuando una persona queda sin poder moverse o en coma por un largo tiempo, él tiene que decidir o los familiares en caso de que no pueda tomar una decisión el mismo para ver

Antropología de la Muerte

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Dulce María de G

Scribe

El hombre siempre ha tenido la fascinación sobre la investigación de su historia y evolución, uno de los temas que son "tabú" por así decirlo son los conceptos de la muerte y que pasa después de ella. Morir siempre va a ser parte de la vida, muchos autores han tratado de estudiarla alrededor de las creencias y costumbres de cada sociedad, por ejemplo en algunos lados acostumbra hacer un sepelio y enterrarlo y algunos simplemente lo creman. En otros más lejos en Egipto momificaban a los muertos y los ponían en una tumba con todas sus riquezas. Hablando un poco más de lo que sucede después de la muerte algunas personas piensan en diferentes cosas dependiendo de su cosmovisión y de su cultura; en el artículo se mencionan un concepto llamado transmutación de los muertos que significa que no se va a ninguna parte, pero "regresa" a la vida en un nuevo ser, a través de dos procesos la totémización y la reencarnación, el primer término se refiere a un tipo guardian que brinda protección a la familia o a través de otro lugar y la reencarnación que se refiere a volver a la vida en una nueva persona.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Laín Entralgo, P. (1978). Historia de la medicina cap 5-6. La realidad de enfermar.
- 2.- Navarro Campos, R, Sanchez Peña . E. Y. Paula Maya, A. (2016). Aproximacion crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.
- 3.- Genep, V. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad.
<https://revistas.inah.gob.mx/index.php/antropología/article/view/4971/4997>.
- 4.- Dr. Sabrafen Sans, J. Dr. Fabre, F. A (2005). Obstinación terapéutica.
<https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>.
- 5.- Mansanilla. M. (2008). Albores de la antropología de la muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer.
https://www.researchgate.net/publication/26553247_Los_albores_de_la_antropologia_de_la_muerte_La_muerte_en_los_escritos_de_Tylor_y_Frazer.